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Vox publica 

Une collaboration entre le 

Vox populi et le Res publica 

Déjà fini la 26e législature du Forum étudiant! 

C ’est déjà la fin d’une semaine pour le 

moins haute en couleur! 

Nous vous  présentons une édition très spé-

ciale pour la clôture de l’évènement : une colla-

boration entre vos deux journaux.  Contraire-

ment à ce que l’on peut penser, le métier de 

journaliste ne peut se faire seul.  La collabora-

tion entre les journaux est capitale pour rap-

porter le plus fidèlement la nouvelle.  

Comme l’a si bien dit M. Martin Croteau, prési-

dent de la Tribune de la presse, il n’y a pas de 

gauche et de droite en journalisme.  À l’inverse 

des partis politiques qui se situent précisément 

sur l’axe idéologique, les articles journalis-

tiques ne sont pas dictés par une appartenance 

politique. C’est plutôt  la ligne éditoriale qui, 

elle, oriente le lecteur  sur les valeurs et les 

convictions du journal. 

 

 

C’est dans un but pédagogique que les jour-

naux sont cependant divisés, pour créer une 

saine compétition afin de trouver  LA nouvelle.  

Pour conclure la semaine sur un ton humoris-

tique et léger, les deux journaux ont décidé de 

se joindre pour souligner les évènements mar-

quants et les perles de la semaine, le tout dans 

une « émulation synergique».  

Bon, maintenant c’est l’heure du repos bien 

mérité! 

Mathilde  Labonté-Clouiter et Rose Desrochers 

« Il n’y a pas de gauche et de 

droite en journalisme » 

Déjà fini la 26e législature du Forum étudiant! 



Vox publica 

Rose Desrochers 

 

E n réplique à l’énoncé du budget du 
ministre des finances hier, le CNQ a 

l’intention d’apposer une motion de cen-
sure sur celui-ci. En effet, le manque de 
mesures concrètes, notamment pour ce qui 
est de l’éducation, est l’élément central de 
cette motion. Dans son point de presse, le 

porte-parole des finances critique le 
manque de précision sur les projets rece-
vant un investissement de la part du gou-
vernement. Dans son discours, il ques-
tionne aussi l’importance qu’a l’installa-
tion de compteurs d’eau, au détriment 
d’autres enjeux qu’il considère plus pres-

sants, comme la culture et la sécurité pu-
blique. 

 

Le porte-parole des finances a émis cer-
taines propositions pour modifier des as-
pects du budget. Ainsi, il a finalement 

amené des idées concrètes, lui qui clamait 

que le CNQ était le parti du concret. Dans 
le domaine de l’éducation, il propose de 
donner 200 millions pour l’embauche de 

spécialistes tels que des orthophonistes et 
des orthopédagogues. De plus, dans le but 
de soutenir les familles ayant des enfants 
éduqués à la maison, il a proposé un inves-
tissement de 28 millions. Grâce à leur sug-
gestion d’augmenter de 1% la taxe à la 
consommation sur les importations, une 
reconstruction de 40 écoles en décrépitude 
et des rénovations dans d’autres écoles 
pourraient être faites. 

 

Autre motion de censure contre le gouvernement 

 

 

L es deux porte-paroles des Transports de Vision Québec, Maximilien et Noah, ont proposé 

une solution « originale » pour revitaliser les régions : un train électrifié qui partirait des 

grandes métropoles du Québec pour se rendre jusqu’aux régions. Ainsi, une fois que la SAQ sera 

vendue et que les Québécois seront « bien pactés » dans les rues de Montréal, ils pourront revenir 

chez eux en toute sécurité. 

Et qui sait, peut-être assisterons-nous à un partenariat avec Nez-Rouge, ce qui cadrerait à mer-

veille avec l’action bénévole obligatoire de Vision Québec! La boucle est bouclée! 

Ceci est un petit bonbon de la part de Astrid et Marianne! 

Se saouler en toute sécurité! 

 



Vox publica 

Astrid  Babkine 

L es trois projets de loi ont été adoptés en Chambre aujourd’hui par les trois partis. Les deux 

premiers projets de loi ont toutefois suscité de vifs débats en Comissions parlementaires  hier 

soir. Le projet de loi sur l’encadrement du travail du sexe a fait réagir,entre autres, les conserva-

teurs, ceux-ci avançant qu’il s’agit d’une façon de «marchander le corps des femmes». En ce qui 

concerne le projet de loi sur la libéralisation de la distribution des boissons alcoolisées, M. Cau-

vier a mentionné le danger qu’une telle liberté représente pour les communautées autochtones, 

celles-ci étant particulièrement touchées par ce fléau. 

Trois projets de lois adoptés 

 

Catherine Fontaine 

Dans sa réplique à l’énoncé budgétaire, la porte

-parole en matière de finances du VQ, M. Côté-

De Lagrave, critique de nombreux de nom-

breux aspects de celui-ci. Notamment, il cri-

tique la faible augmentation des salaires des 

enseignants (644$ / par enseignant) ainsi que la 

dévalorisation des études et carrières en 

sciences humaines, plus particulièrement celles 

en histoire, en sociologie et en philosophie. 

Elle émet également de nombreuses réserves à 

l’égard du projet du pont entre Baie-Sainte-

Catherine et Tadoussac, sur le marché du car-

bone que compte mettre en place le gouverne-

ment. 

Il souligne également que la condition des 

femmes, les Premières Nations, les aînés et la 

santé sont les grandes oubliées de l’énoncé 

budgétaireé 

CRITIQUE DU VQ FACE À L’ÉNONCÉ BUDGÉTAIRE 

 

 

Le Cégep de Jonquière a entamé un pro-

jet afin d’installer des réfrigérateurs pu-

blics dans leur région pour les personnes 

dans le besoin. 



Jeanne Lalonger-Laurent 

L e président Trump a récemment, demandé 

de renégocier l’Accord de libre-échange 

nord-américain (ALÉNA) liant les États-Unis 

au Mexique et au Canada, demandant plutôt un 

marché entièrement libre entre les trois pays. À 

la suite de cette demande, les gouvernements 

provincial et fédéral ont dû commencer à envi-

sager des mesures.  

 

Les principaux produits qui nous parviennent 

grâce à l’ALÉNA sont le bois d’offre, les pro-

duits laitiers et les produits d’innovation tech-

nologique et aérospatiale. M. Yassine Assa-

meur, ministre des Relations internationales et 

de la Francophonie, a expliqué ce matin en en-

trevue que le gouvernement Auclair souhaite 

apporter son appui au gouvernement fédéral 

dans les négociations qui prendront place à 

Montréal. Dans le cas où les É.-U. se retire-

raient de l’ALÉNA, la gestion de l’offre, qui est 

inclue dans l’ALÉNA, disparaitrait également. 

C’est cette gestion de l’offre qui permet de con-

trôler la quantité d’importation et d’exportation 

dans, entre autres, le secteur laitier et le secteur 

de la volaille. Cette restriction protège les agri-

culteurs en leur assurant des revenus stables 

malgré la fluctuation du marché.  

 

Le ministre Assameur explique que la perte de 

l’ALÉNA aurait « un lourd impact économique 

sur les États-Unis autant que sur le Canada. 

C’est [...] mutuellement non bénéfique. » 

L’ALÉNA fournit entre autres 2,2 millions 

d’emplois aux États-Unis. Toutefois, il assure 

que l’« on peut toujours conclure un accord bi-

latéral avec le Mexique » et rappelle que 

l’AECG permettra tout de même des échanges 

commerciaux avec l’Europe.  

Le gouvernement Auclair aide avec les négociations de 

l’ALÉNA  

 

Claudia Fortin 

T out au long de la semaine mouvementée à l’Assemblée nationale, tous les partis ont tenté de 
défendre les points importants qui leur tiennent à cœur. Le 12 janvier, c’est avec l’aide 

d’une pétition que les deux partis d’opposition ont essayé de faire entendre leur voix.  
 

Tout d’abord, le parti Vision Québec a déposé une pétition pour acquérir la parité homme-femme 
au Forum Étudiant. Cela ferait en sorte qu’autant d’hommes et de femmes constitueraient 
l’Assemblée. De leur côté, le parti Conservateur de la Nation québécoise a décidé de déposer 
deux pétitions. La première exprimait leur opposition au projet de loi en faveur de la légalisation 
du travail du sexe. Ainsi, ils voulaient rapporter à la chambre le désaccord de certains citoyens 
québécois envers ce projet de loi. Leur dernière pétition traitait des journaux. Le CNQ proposait 
que les versions des journaux papier du Forum Étudiant ne soient plus produites, et que seule-
ment la version en ligne soit disponible. Cette mesure, si elle est adoptée, permettra d’économi-
ser beaucoup de papier. Plusieurs signatures provenant des autres partis ont été récoltées. Finale-
ment, le CNQ a également déposé une motion de censure contre le gouvernement. Selon le CNQ, 
l’Union Citoyenne Libérale était trop négligente envers les Québécois et leur culture.  

Des pétitions déposées par les deux partis d’opposition 

 



Alexandra Grenon 

Frédérique Boulet (Députée du premier groupe 
d’opposition) 

Collège Montmorency 

« Pour une deuxième année sincèrement j’ai 
vraiment préféré ma 

deuxième année. On avait une plus belle 
équipe, c’était beaucoup 

plus conviviale, les gens étaient pas mal plus 
amic*aux+. L’année 

passée, il y avait eu quelques frictions. Faque, 
voir que cette année 

ça s’est vraiment bien passé, je suis vraiment 
contente. » (sic) 

 

 

Janie Rivard (Porte-parole de la deuxième op-
position) 

Cégep régionale de Lanaudière à Joliette 

« C’était très très instructif. Puis en apprendre 
beaucoup sur le 

mode de vie parlementaire, il y en avait beau-
coup qui savait pas 

trop comment ça fonctionnait. Ça été vraiment, 
autant, instructif 

que beaucoup de plaisir, autant avec notre parti 
que des gens qu’on 

ne connaissait pas, qu’avec toute les autres 
qu’on a rencontré sur le 

moment. » (sic) 

 

Charles Galarneau (Porte-parole en matière 
d’affaires 

municipales, d’occupation du territoire et de 
sécurité publique et en 

matière d’affaires autochtones de la deuxième 
opposition) 

Cégep de l’Abitibi-Témiscamingue, campus Val 
d’or 

« C’est très intéressant. On s’enrichie par rap-
port à la politique et 

toutes les institutions autour de ça. C’est aussi 
l’ambiance là- 

dedans. L’ambiance est amicale. On a le goût de 
venir. On a le 

goût de participer. » (sic) 

 

Anthony-James Armstrong (Porte-Parole en ma-
tière d’économie, 

d’innovation, d’énergie et de ressources natu-
relles de la deuxième 

opposition) 

Cégep régionale de Lanaudière à Joliette 

« J’ai bien aimé ça, c’est une expérience très en-
richissante. En fait, 

ça nous a permis de comprendre comment ça 
fonctionnait. Des 

 

fois, on a comme des préjugés à l’égard de la 
politique. Faque là, 

je pense que c’est intéressant de se mettre à la 
place, de vivre le 

stress ou ce que les politiciens vivent. *….+ Ren-
contrer des gens, 

c’est vraiment ça qui fait que l’expérience est le 
fun. » (sic) 

 

 

Marjorie Côté (Adjoint parlementaire du gou-
vernement) 

Cégep de Saint-Félicien 

« C’est vraiment plaisant. C’est enrichissant. Ça 
nous permet 

vraiment de voir comment ça marche. » (sic) 

Comment avez-vous trouvé votre expérience au forum? 



Le cégep Sainte-Foy uni pour la persévérance scolaire 

Après l’événement tragique au Lac Mégantic en 2013, des étudiants de Techniques de 

travail social du Cégep de Sainte-Foy ont soutenu un projet de persévérance scolaire en 

aidant une équipe masculine de basketball, formée d’étudiants de la polyvalente Monti-

gnac, à participer à un voyage en Suisse, malgré la tragédie qui a ébranlé la communauté. 

La campagne de financement a récolté 3000$. 

 

Le Cégep Limoilou fait à 

chaque année une cam-

pagne Centraide en plus 

d’entretenir un jardin et 

des ruches sur son toit.  

 

Soutien pour les victimes des attentats 

Contre l’attentat qui a eu lieu passée en début d’année 2017, les étu-

diants du cégep de Granby ont décidé de porter un bout de vêtement 

blanc en signes de soutien pour les famille et pour rappeler les valeurs 

de bienveillance, de solidarité, d’ouverture et de proximité entre les 

communauté. 

Collège d’Alma a remis un 

chèque de 5221$ à la Mai-

son Répit-Dépannage Mau-

rice Tanguay en organisant 

plusieurs activités de finan-

cement. 



Les « Milnats » du cégep de Saint-Félicien participent à la Grande guignolée des médias 

Lors de la Grande Guignolée des médias au mois de décembre dernier,  des étudiants en 

Technique du milieu naturel ont participé en recueillant des denrées non périssables pour 

les familles défavorisées. 

LETTRE À JESSAE 
Camille Lévesque 

Chère Jessae, 

À travers l’énoncé budgétaire d’hier, nous avons découvert que tu étais une jeune autochtone 
amatrice de bélugas, vivant avec une mère monoparentale. 

Bien sûr, à travers tes occupations (boire les gouttes d’eau pures et claires provenant du ruissel-
lement libéral, photographier les bébés bélugas et rêver d’entreprises) tu as sûrement eu le mo-
ment de lire nos deux journaux respectifs. Nous espérons que tu as apprécié nos articles et que 
tu as ri des maladresses commises par les gens qui te représentent au Parlement autant que 
nous! 

L’équipe des journalistes 

AVERTISSEMENT 
Nous tenons à vous rappeler que tous les propos tenus par les députés.ées l’ont été dans le cadre d’une simulation. Il 
s’agit donc d’une fiction.  

Merci de prendre ce qui suivra avec un grain de sel. 

Le Vox Publica 



1. Oh shit c’est commencé 

Madame Rivest a mis la barre haute lorsqu’elle 
prononce son discours pour le poste de prési-
dente. Stressée de parler devant une foule, elle 
commet une bévue… deux fois plutôt qu’une. 
Heureusement, madame Rivest s’est très bien 
débrouillée dans son rôle de secrétaire adjointe. 

 

2. Le premier ministre dîne avec l’ennemi 

Auclair a osé s’assoir avec trois journalistes lors 
d’un dîner. Traître? Délateur? À constater les 
réactions des autres parlementaires, le premier 
ministre ne s’est pas réessayé, au grand dam de 
nos journalistes. Le scandale était réel. 

 

3. Pour une petite sieste, veuillez-vous diriger 
vers le Salon bleu 

Le leader du VQ, Guillaume Bédard, ne s’est 
pas gêné pour le rappeler à plusieurs reprises 
aux députés lors des séances : un peu de respect 
pour le décorum de notre cher Assemblée natio-
nale s’il-vous-plaît; l’hôtel, c’est en face! 

 

4. Trahan a quitté le côté obscur de la force 

La députée du CNQ révèle son passé de travail-
leuse du sexe. En arborant un exemplaire tout 
neuf du Nouveau Testament, elle nous assure 
avoir trouvé la voie de la foi. Après tout, 
comme elle l’a si bien dit en séance: vaut mieux 
faire des pâtés à la maison que de périr dans le 
vice! 

 
 

5. S’il-vous-plait… vous avez fait erreur… 

Monsieur Rémi Lebeuf a attendu jeudi, après 
trois éditions, pour s’indigner de l’erreur qui 
était commise depuis lundi quant à l’écriture de 
son nom. Pourquoi si tard? Au nom de l’équipe 
complète des journaux, nous vous prions M. 
Leboeuf, oh pardon Lebeuf, d’accepter nos plus 
sincères excuses.   

 

 

TOP  5 DES MOMENTS COCASSES 



« Il ne faut pas remettre à plus tard ce qui ap-

partient à César. » 

 

« Vous êtes un béluga fille. » 

 

« Seulement, ce Père Noël est généreux uni-

quement avec ses amis, ces cadeaux payés par 

l’argent des citoyens sont rarement offerts à 

ces lutins, ces travailleurs qui font tant de sa-

crifice pour le bien commun. » 

 

« Je va finir par te dire. » 

 

« Exerce le sexe de survie » 

 

« Ma réponse va répondre à votre question. » 

« Le parti devrait passer un alcootest avant de 

rédiger un projet de loi sur la libéralisation de 

l’alcool. » 

 

« Notre ennemi à la chevelure doré » 

 

« Vive le Québec, vive la bière. » 

 

« Imaginez… Jessae. » 

Les perles du Forum étudiant 

 



Les prix-citrons 

LE GAGNANT DU SCRUM 

Ali Aziez, ministre des Transports, de la Mobilité durable et de l’Électrification des transports. 

 A géré comme un professionnel la mêlée de presse. 

M. PROCÉDURE 

Olivier Leblanc-Beaudry, vice-président. 

 S‘est fait un devoir de connaître le protocole  sur le bout des doigts. 

LE PASSÉ LE PLUS SUPRENANT 

Laurence Trahan, porte-parole en matière de culture, de communi-
cation, de relations internationales et de francophonie. 

 A un curriculum particulièrement insolite. 

LES MEILLEURS RÉVEILS-MATINS 
À égalité, 

Guillaume JB Bédard, leader parlementaire de l’opposition officielle. 

 S’est fait un devoir de réveiller les  « dormeux » chez les libéraux. 

David Fortin, whip en chef de l’opposition officielle. 

 S’est fait un devoir d’appeler tous les membres  de son parti à 7h10 
tous les matins. 

LE CHEF LE PLUS ENFLAMÉ 

Jérôme D. Cauvier, chef de l’opposition officielle. 

 A joué son rôle jusqu’au bout et avec P.A.S.S.I.O.N. Bravo. 




